

Fecha: 18-04-2024

Medio: El Austral de la Araucanía Supl.: El Austral de la Araucanía

Tipo: Noticia general

Título: Tasa de victimización del comercio registró un 60,7% en Temuco



LOS DELITOS MÁS RELEVANTES FUERON LOS DAÑOS MATERIALES A LOS LOCALES (33,6%), DESPUÉS EL HURTO HORMIGA (24,6%), EL HURTO (22,6%), EL ROBO DE MERCANCÍA EN RUTA (13,6%) Y ROBO DE ACCESORIOS DE VEHÍCULO DE USO COMERCIAL CON 10,6%.

Pág.: 6 Cm2: 396,6

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 8.000 16.000

ad: No Definida

## Tasa de victimización del comercio registró un 60,7% en Temuco

**DURANTE EL SEGUNDO SEMESTRE DE 2023.** Cifra evidencia una leve baja y piden al Gobierno un mayor gasto en seguridad.

El Austra

cronica@australtemuco.cl

a encuesta de victimización elaborada por el Departamento de Estudios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC) evidencia que durante el segundo semestre del 2023, un 63,4% de los locales en Chile fue víctima de algún delito, marcando un alza frente al semestre anterior.

## CIFRAS LOCALES

En el caso de la capital regional un 60,7% de los establecimientos comerciales de Temuco fue víctima de un hecho delictual en el segundo semestre de 2023, marcando una baja frente a la medición anterior (63,6%).

Un 33,6% de los encestados fue víctima de daños materiales al local, le sigue el hurto hormiga (24,6%), hurto (22,6%), robo de mercancia en ruta (13,6%) y robo de accesorios de vehículo de uso comercial con 10,6%. Por su parte un 4,8% fue víctima de robo con violencia.

Respecto de la percepción de seguridad del barrio donde se ubica su negocio, el 72,2% de los encuestados dijo sentir que es poco o nada seguro, subiendo significativamente con respecto a la medición anterior y un 22,8% lo considera muy o bastante seguro.

El 54,9% manifestó que la violencia cuando atacan los delincuentes es mayor que hace un año y un 31,3% dice que es igual. Por su parte, un 3,9% de los establecimientos encuestados manifestó que siempre observa presencia de bandas de crimen organizado en su barrio y un 26,6% dice que se observa con bastante frecuencia.

El 44,3% dice tener presencia de comercio ambulante ilegal a su alrededor y de ellos un 37,7% dice que este ha aumentado.

## PREOCUPACIÓN

Gustavo Valenzuela, presidente de la Cámara de Comercio, afirmó "que, en un período de 6 meses, un 60,7% de los establecimientos comerciales de Temuco haya sido víctima de algún hecho delictual en el segundo semestre de 2023, es una cifra demasiado alta. La baja del 2,9% respecto al semestre anterior es prácticamente marginal".

"Queremos decir que como institución participamos y seguiremos participando en todas las instancias de coordi-

## **En Chile**

 La encuesta de victimización evidencia que durante el segundo semestre del 2023, un 63,4% de los locales fue víctima de algún delito, marcando un alza frente al semestre anterior. Al respecto, José Pakomio, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC), señaló que "esta encuesta arroja que la situación que vivimos en materia de seguridad es extremadamente crítica. Pese a las leves que en materia de seguridad se han aprobado, al incremento del presupuesto para las policías o al endurecimiento del discurso frente a la criminalidad y el comercio ambulante, las cosas no mejoran e incluso, en muchos casos, empeoran de manera preocupante". Agregando que "la gestión por parte de los entes públicos en materia de fiscalización y persecución de los delitos no ha logrado recomponer este escenario: esto lo observamos hoy en la percepción de inseguridad, en las altas tasas de victimización y en la presencia cada vez mayor del comercio ambulante en nuestras calles. El comercio está sumido en una desconfianza respecto de autoridades que no son capaces de atender nuestras demandas, de gestionar nuestras denuncias y de aplicar las penas que en derecho corres-

nación de seguridad con las autoridades político administrativas y autoridades políciales, porque tenemos el deber de representar nuestras necesidades y nuestros problemas en este tema que es tan sensible, y ayudar a encontrar soluciones. Esperamos que el Gobierno vea este tema con perspectiva, e impulse las medidas legislativas y aumente el gasto en seguridad, que está muy lejos del gasto de los países de la OCDE, en cuanto a porcentaje del PIB".

